

千曲地域
市民広報紙

ちくま未来新聞



公式ホームページ

発行：(一社)ちくま未来戦略研究機構 編集：白石茂樹 公式HP <https://ckm-mirai.org>
住所：〒387-0012 長野県千曲市桜堂521 電話・FAX：026-214-7905 (2月より変更)

「ちくま未来新聞」第14号構成
【第1面】3月定例会の課題／【第2面】上山田総合窓口設置／活動報告／【第3面】行政／【第4面】堂の山復活プロジェクト／【第5面】トピックス・千曲演劇祭【第6面】連載コーナー／【第7面】カルチャー・歴史講演会【第8面】スポーツ・バレー・ボーラー

今月のちくま百景



岡地天満宮（森）

【合格鉛筆】学問の神様・菅原道真を祀る千曲市森の岡地天満宮。太田道灌ゆかりの菅公御神像が信州に渡り、寛政年間に天満宮がこの地に造営されたとされる。

岡地天満宮では平成24年から受験

合格者が使用した鉛筆を「合格鉛筆」として受験生への貸し出しを行っている。志望校への合格を果たした受験生は奉納用に新しい鉛筆を納めるのが習わし。受験シーズンもたけなわ。春の訪れとともに「サクラサク」の便りも続々届き始めるだろう。



令和3年度予算案
小川市政初の予算案を審議する千曲市の3月定例市議会が3月1日招集される。12月の初議会で表明した「市政運営の基本的な考え方」を基に具体的な施策を問う、いわば「小川丸」の船出を占う機会である。

審議するのは顔ぶれが大きく変わった20名の新市議。「発想の転換、市民目線の市政」を基本姿勢に「文化伝承創造都市」を掲げる小川市長などのようないくつかの論点を探つてみた。

屋代地区大型商業施設
一般質問や市民の声から、3月議会でのいくつかの論点を探つてみた。本号では、12月議会での「いま」V.O.I.と題し、屋代地区で進行している広域交流拠点整備のこれまでの経緯が明らかにされた。小川市長が選挙で公約した通り不透明だ

とされてきた開発計画の市民への情報公開を行つたもので、この姿勢は大いに評価されるものだろう。一方でそのコンセプトは「広域交流拠点」と「産業基盤の形成」としており、「工業系」と「商業系」の企業誘致の計画があることが明らかにされ



屋代地区開発の「いま」より

市報1月号に「屋代地区開発の『いま』V.O.I.」と題して、屋代地区で進行している広域交流拠点整備のこれまでの経緯が明らかにされた。小川市長が選挙で公約した通り不透明だとされてきた開発計画の市民への情報公開を行つたもので、この姿勢は大いに評価されるものだろう。一方でそのコンセプトは「広域交流拠点」と「産業基盤の形成」としており、「工業系」と「商業系」の企業誘致の計画があることが明らかにされ

た。開発検討図としてそれぞれのエリアを提示しているが、企業立地の進め方や実現性については気になるところだ。地域開発推進室によると、何らかの進展があればまたV.O.I.として情報開示を行うという。

また、市道一重山2号線について計画が進展中で、2月15日と17日には地権者の説明会が行われた。これらの産業連携道路の構築で、どのような新しい千曲市のグランドデザインを描こうとしているのか、議会での答弁を注視したい。

千曲市のグランドデザインを描こうとしているのか、議会での答弁を注視したい。

千曲市のグランドデザインを描こうとしている

小川市長と若手職員のアフターランチミーティング

市長と接する機会の少ない若手職員のグループと小川市長とのアフターランチミーティングの試みが始まった。

これは市長との距離を縮めて風通しの良い組織を作り、職員にやりがいを持つて職務に当たつてもらおうというもの。初回のミーティングは応募のあった5名の職員が参加。全員異なる部署の20代から30代のグループが昼休みの30分間ほど市長と懇談した。

ざっくばらんに話を聞く機会にしたいという小川市長。懇談後、「街づくりについては真剣な議論になつたが、若い方と話す機会は新鮮だった。一人一人が千曲市のこと真剣に考えてるのがわかつた」と感想を述べた。参加した職員の一人は「以前から話を聞いてみたいと思っていた。今回良い機会を与えていただいた。これから仕事に生かしていきたい」と話した。市長は今後も若手グループや個人とのミーティングを重ねる予定となつているとのこと。世代を超えた組織横断的な意思疎通の活性化に期待したい。



1月28日の初回ミーティング

令和3年度あんずまつり推進委員会が開催



花さかフェスタは密回避のため中止に

2月12日、あんずの里観光会館で第66回あんずまつり推進委員会の総会が開かれ、日程などについて話し合いが行われた。昨年はコロナウイルス感染拡大防止のため中止となつたが、今年は3月27日から4月11日までの日程で開催されることが決定した。杏の開花は年々早まる傾向にあり、昨年は例年より一週間近く早い3月23日に開花したうえ、凍霜害もあつた。顧問に選出された林慶太郎市議は「昨年は厳しい一年だつたが、一年だつたが、スに見えるんすまつりにしていきたい」と抱負を述べた。

表彰式には長年支え続けた奥様も同席。今後にについて丸山さんは「子どもたちから『あの時のおじさんだ』と声をかけてもらうとやっぱり嬉しい。元気なうちは続けていきたい」と語った。



交通栄誉章緑十字銀賞 坂城町の丸山勝弘さん

長年にわたり安全な運転を心がけ、安全運転の推進に顕著な功績があつた人物に贈られる交通栄誉章緑十字銀賞。今回5年ぶりに坂城町の丸山勝弘さんが表彰された。

2月1日、千曲署で伝達式が行われ、丸山さんは「私なんかが表彰されるとは」と恐縮。坂城高校の近くで週2回、小中高校生の交通安全の見守りを行つてきいたが、交通量の多い場所にもかかわらず横断歩道でスピードを緩めなかつたり、シートベルトをしていないドライバーにはその都度注意を促し続けた。

サッカー リベルタス千曲FC 市長を表敬訪問

サポーター1000人プロジェクト



1月28日、千曲市のサッカーチーム・リベルタス千曲FC（北信越リーグ2部所属）の塙口清文監督らが小川市長を表敬訪問。2年目を迎える北信越リーグ（HFL）での闘いに向けて、クラブ運営強化に関する要望書「リベルタスサポーター1000人プロジェクト!!」を手渡した。

現在、戸倉の千曲市サッカー場をホームスタジアムにしているリベルタスは、HFLに昇格後200人ほどの観客が訪れるようになった。その一方で、リーグ戦での他県への遠征費用が増大。市に対してサッカー場使用料の減免やバス貸し出し許可など、経費削減への協力要請を行つた。また、1000人のサポーター獲得を目指し、知名度向上のため市報への情報掲載を要望。市長からの快諾を得た。（第8面スポーツ面に関連記事あり）



市長にHFC開幕戦への来場も依頼

塙口監督（左）と小川市長（1月28日）

新型コロナウイルス有症者電話相談窓口
長野保健福祉事務所（長野保健所）
026-225-9305
※24時間対応
新型コロナウイルス誹謗中傷等被害相談窓口
026-235-7100
平日午前8時30分～午後5時15分

新型コロナ感染症の第3波は収束しつつあるとして長野県は2月16日、全県の感染警戒レベルを1に引き下げた。

【県新型コロナ情報】

千曲市では国の「持続化給付金」に市独自の加算給付金を交付している。対象はすでに国からの給付決定を受けている事業者（個人・中小法人）で、申請締切は3月19日。（問い合わせ先）産業振興課 事業継続給付金担当。

今年度はコロナ感染症の影響で各地区の人権研修会が中止となるところが増えているが、推進員には研修会に積極的に参加するなど行動を起こすことが求められている。



こだわり?



www.mine-den.com



オープンしました
やきとり
おたふく
営業時間 16時～21時
住所 千曲市小島3145-7
電話 026-272-6820



フォト&エッセイ 自転車のある風景

第十一回 自転車部品のリユース

写真と文・石黒靖彦

自転車の修理をしていると、壊れて交換した部品や、いらなくなつた自転車に付いていた部品などがたくさん溜まつてくる。そんな部品も取つておくと、何かあつた時に補修部品として利用することが出来るので、少し手間がかかるが分解してとつておくようにしている。環境問題で大切な3R(スリーアール:リデュース=削減、リユース=再利用、リサイクル=再生)のうちの再利用である。同じ再利用といつてもいろいろなパターンがある。大きくなつてサイズが合わなくなつた自転車や、乗らなくなつた自転車をそのまま必要な人に譲る場合。自分のように使える部品を壊れた自転車の補修に使う場合。そして、自転車の部品を自転車の修理に使わずに、全く違う物に使うということも考えられる。古着を違う洋服に仕立て直すのと同じで、再利用なのだがリユースでなくリメイクという方法もあるのだ。お店のコロナ対策としてアルコール噴霧器を設置しようと思った時に、せっかくなので家にある自転車の部品を使うことにした。いらなくなつたブレーキとレバーをワイヤーでつないだこの装置は、本体と足で踏む部分が固定されていないので、場所をどうぞに好きなところに設置することが出来る画期的なものだ。いらなくなつた自転車の部品が、世界にひとつしかないコロナ対策グッズへと生まれ変わったのだ。いつかコロナが収まつたら、この装置を改造してケチャップディスペンサーにすることも可能である。そんな日が一日も早く来ることを願つてやまない。



こんにちは、イギリス生まれのユーモア作家、P・G・ウッドハウスの翻訳をしております、森村たまきです。いきなり宣伝で始めて恐縮ですが、ウッドハウス以外の翻訳もしております。二月二十五日に岩波書店から刊行されるニコラ・レイシー著『法学者H・L・A・ハートの生涯(上・下)』の翻訳に参加しています。法学の世界ではあまりにも有名なハートですが、その生涯はフィクションを超えた面白さです。ご一読いただければ幸いです。

さてと、二〇〇七年ロードアイランド州の州都プロヴィデンスで開催されたアメリカウッドハウス協会のコンベンションの話の続きでした。土曜日はウッドハウス研究報告会で、全米全英から集つたウッドハウス研究家たちによる発表です。テーマは多岐にわたり、カトリック神父であるボストンのウェンデル・ヴェリル師による「ウッドハウスと神」、ウッドハウスの母校ダリッジ・カレッジ図書館のマーガレット・スライス氏による「ダリッジ的要素」、オックスフォードのソフィー・ラトクリフ准教授による、当時執筆中だつた「手紙で綴るウッドハウスの生涯」(二〇〇九)の進行報告と、同書のための個人蔵のウッドハウス書簡を提供してくれないかというお願い、ウッドハウスの伝記執筆者ティヴィッド・ジェイセンによる、ウッドハウスの思い出、『ウッドハウスとハリウッド』(二〇〇六)の著者、国会図書館のブライアン・ティヴィス氏によるウッドハウスと映画、ウッドハウス研究の泰斗ノーマン・マーフィーが、彼の大著『ウッドハウス・ハンドブック』(二〇〇六)に入れられなかつた資料について語る「ディレクターズ・カット」……と、今思ひ返してもあまりにも豪華絢爛な報告者陣でした。他にも「もしジーヴスが犬だったら」とか、「ウッドハウスとゴリラ」とか、楽しい報告が目白押しだつたのですが、ノーマンはじめ、この時の報告者の多くは故人となつてしましました。

丸一日、笑いは起つるけれども基本的には真面目な研究報告を聞き続けたその晩は仮装あり、トークあり、寸劇ありのバンケット。翌朝は別れのブランチ(寸劇あり)で、私の初めてのアメリカウッドハウス協会のコンベンションは幕を閉じたのです。が、この後再びニューヨークに戻つてウッドハウス史跡を歩き回り、ロングアイランドの旧ウッドハウス邸を訪ねてお墓参りましたのです。その話は次回にいたしましょう。

※写真は英國陸軍中佐、ノーマン・マーフィーに教わつた英國式敬礼。



ウッドハウスの世界

(11)

森村たまき

おじよこな800字小説

作・塙田浩司



第十一回 「僕の妻はかわいい」

僕の妻はかわいい。出会ったときからずっとだけど結婚して一緒に暮らすようになつてもずっとかわいい。

でも、ちょっとだけぬけているところがある。

特に結婚した当初、妻の家事力は壊滅的だった。例えば目玉焼きはだいたい焦げているし、ルウのカレーすらまともに作れない。

あと整理整頓も苦手。いや、それ以前に扉が閉められない。料理をすると、調味料入れ、サラランラップの収納場所、お皿入れなど全部開け放し。そんなふうだから、たまに戸に頭をぶつけて「痛たたた」なんてやつていた。

そんな妻だけど最近はちょっとマシになつた。少なくとも塩と砂糖を間違えるみたいなミスはしないし、ごく稀に奇跡的に美味しい料理が食卓に上る。そんな時は思わず「これ、どこの店で買ったの?」と聞いてしまう。それに対して妻は「クックパッド見ながら作った」と自慢げに胸を張る。

人つて成長するんだな。そう思つた。

料理の腕も上がつたので、「ここ最近は献立のリクエストをするようになつた。餃子が食べたい、トンカツが食べたい。水炊きが食べたい。」

そのリクエストに妻は喜んで応えてくれる。

近々でいうと菜の花のおひたしをリクエストした。三月は苦いものが美味しい。特に菜の花のおひたしが僕は大好きだ。たしか十日前くらいに頼んだのだけど、一向に食卓に上らない。忘れちゃつたのかな?もう一度リクエストしてみよう。僕は妻に声をかけようとした。

すると、妻はダイニングの椅子に座つて、頬杖をついている。どうしたのかな?と思い、じつと見てみると、妻はコップに挿してある花を二コ二コしながら見ている。青々した軸の先端にポツポツと黄色い花が可愛らしい。コップに挿すのもいいもんだね。感心したけど、なんだか違和感がある。

あつ、あれは菜の花だ。お浸し用に買ったはずなのに……すっかり鑑賞用になつていて。

あー、お浸し食べたかつたな。でも妻の表情を見ているこれも悪くないかな。やっぱり僕の妻はかわいい。



近藤ひさ子さん(稻荷山在住)

【硬式野球】少年野球春季全国大会（3月26日～30日）に千曲市の千曲ボーラーズが出場する。全国大会出場は4年ぶり3度目。



⑭村山選手・⑯横田選手は長野県出身

定率1位だった村山選手で、この試合アタック決まりを収めた。試合後のインタビューで、この試合アタック決まりが効果的に決まり、ブリリアントアリーズが見事3-0のストレート勝ちを収めた。



ルートインホテルズ3-0大野石油

バレーボールVリーグ

ルートインホテルズブリリアントアリーズ レギュラーシーズン終了・V1入替戦出場決定



新型コロナウイルスによる緊急事態宣言発令により、日程が大幅短縮となった女子バレーボールのV2リーグ。ルートインホテルズブリリアントアリーズ（上田市）は首位キープのまま全日程を終了し、V1リーグ下位チームとの入替戦への出場を決めた。



v s 大野石油オイラーズ(1月31日)

今季唯一の千曲市大会



バレー



1月30・31日にことぶきアリーナで行われたV2リーグの千曲大会。ブリリアントアリーズは31日、大野石油オイラーズと対戦した。戸倉上山田中学校の倉田さんの始球式でゲームがスタート。

立ち上がりは硬さが見られ連続失点を喫したが、クが決まり始め、このセットを25-21で奪うと、第3セットは一進一退の結果、2月に予定されていた3回戦総当たりの試合方

千曲大会終了後、Vリーグ機構は緊急事態宣言の継続により出場を見合わせる

「地元の皆さんに元気を届けたいと思ってプレーして」と挨拶。選手たちは会場に詰め掛けた千曲市のファンに対して感謝の気持ちを表した。

は「ホームゲームの緊張感で出だしは硬くなつたが、コンビネーションもあつていい流れの試合になつた」と振り返った。横田選手は

「いい流れの試合になつた」と振り返った。横田選手は

<p